

*Sociedad y Discurso*. Revista electrónica del Departamento de Español y Estudios Internacionales. Universidad de Aalborg (Dinamarca). ISSN: 1601-1686. Disponible en: [www.discurso.aau.dk](http://www.discurso.aau.dk).

Pensar el mundo global desde una visión interdisciplinar.

En 2002 nace *Sociedad y Discurso* gracias al esfuerzo de los profesores de Español y Estudios Internacionales de la Universidad de Aalborg. Desde un primer momento, la revista se fija un doble objetivo relacionado con el medio y el mensaje. La revista opta por el formato electrónico y por aprovechar las entonces incipientes posibilidades que ofrecía Internet. Aunque publicar solamente en español es arriesgado en el contexto danés, Hugo Cancino y Pablo Cristoffanini consideraron con acierto que debía canalizarse el interés por lo iberoamericano y promoverse el uso de la investigación en español (frente al creciente dominio del inglés). Con respecto al contenido, la gama de temas es amplia y se abordan problemáticas universales y particulares del mundo hispanohablante y reflexiones teóricas sobre los nuevos marcos analíticos. En este sentido, los temas abordados son muy variados, pero se intenta, ante todo, que sean actuales y que reflejen los cambios que se están produciendo en la actualidad. *Sociedad y Discurso* quiere ser una herramienta académica útil para aproximarnos y comprender mejor la sociedad global y los nuevos (y viejos) fenómenos que han ido surgiendo en las últimas décadas. Se considera que estos cambios sociales no sólo afectan a las materias de estudio, sino que también influyen en la metodología y en el modo de estudiar la realidad. De ahí que la interdisciplinaridad haya sido más una condición necesaria para la existencia de la revista y, a través de sus páginas, nos encontremos con enfoques históricos, sociológicos, pedagógicos, culturales, etc. La realidad no pertenece ya a ninguna disciplina, sino a muchas y, más en concreto, al diálogo entre disciplinas.

Con el tiempo, la estructura y la organización de la revista han ido evolucionando y consolidándose. Coincidiendo con los cinco años de publicación ininterrumpida, se recurre en 2006 a un Consejo Editorial Internacional, cuyas funciones son el apoyo y el asesoramiento, y en 2007 se configura el Comité Editorial formado por los profesores de la Universidad de Aalborg con el ánimo de fortalecer la dinámica interna de trabajo. Este esfuerzo es necesario para afrontar los nuevos cambios en el ámbito académico en los países nórdicos. La elaboración de listas bibliométricas para valorar la calidad de las revistas apunta hacia un panorama futuro en que se valorará (tanto por parte de los autores como de los editores) la aparición en dicha lista. Por eso, era imprescindible que *Sociedad y Discurso* se incluyera en la lista.

Finalmente, los esfuerzos del editor, Hugo Cancino, se vieron recompensados y en 2009 la revista pasó a formar parte de la lista de publicaciones sobre España y América Latina. Tras este importante reconocimiento y más de siete años al frente de la revista, el profesor Cancino deja la edición, y yo (que ya venía colaborando estrechamente con Cancino al ocuparme del diseño de la revista y de la página web) soy nombrado nuevo editor.

El relevo editorial es utilizado para profundizar en una serie de aspectos. Si bien es cierto que la variedad de temas es una virtud, también lo es que el perfil de la revista puede resultar un tanto difuso. En *Sociedad y Discurso* ha sido tal la cantidad de asuntos analizados que, a veces, se ha echado en falta una mayor coherencia temática. Por esta razón, cada año se publica un número temático (para promover la unidad de contenidos) y se mantiene un número libre (para seguir aprovechando la variedad de cuestiones sobre las que los autores reflexionan en las páginas de la revista). Por otra parte, se ha implementado el sistema de revisión *peer review* para garantizar la calidad de los artículos, especialmente ahora que *Sociedad y Discurso* forma parte de la lista bibliométrica danesa. Los artículos que llegan a la revista son enviados a un evaluador externo cualificado. Tras su dictamen, y en el caso de que el artículo sea aceptado, el Comité Editorial se asegurará de que las sugerencias indicadas han sido añadidas satisfactoriamente por el autor. La creación de un nuevo diseño y de un logotipo son otros avances destinados a mejorar la presentación y dotar de mayor identidad a la revista. El objetivo de *Sociedad y Discurso* sigue siendo el mismo que se planteó desde un principio: favorecer la reflexión sobre el mundo global desde una perspectiva interdisciplinar. Y en ello seguiremos trabajando desde la Universidad de Aalborg, con la ilusión de seguir recibiendo contribuciones relevantes de otros colegas que trabajan sobre el mundo hispanohablante.

**Óscar García Agustín**